

MARTES 27 DE NOVIEMBRE DE 2018

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO GENERAL

FORTALECE IEEQ LA CULTURA DEMOCRÁTICA A TRAVÉS DE TALLERES SOBRE VALORES

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) impartió 59 talleres de valores democráticos durante el presente mes, en los que atendió a 3 mil 020 niñas, niños y jóvenes, señaló el Secretario Ejecutivo José Eugenio Plascencia Zarazúa. Al rendir su informe de labores ante el Consejo General, el funcionario detalló que se realizaron 6 talleres dirigidos a 493 madres y padres de familia, y cinco cuenta-cuentos para 160 niñas y niños. Por otra parte, el máximo órgano de dirección aprobó sancionar al Partido Revolucionario Institucional (PRI), por el incumplimiento del artículo 34, fracción XVIII, de la ley electoral del estado. Al resolver el procedimiento IEEQ-POS-006/2018-P, el Consejo General determinó que dicho partido presentó su informe general de actividades correspondiente al año anterior, fuera del plazo legal, por lo que impuso una multa de \$8, 060.00 pesos; la resolución establece que la sanción económica deberá deducirse de la ministración que corresponda del partido político, una vez que la resolución cause estado. Durante la sesión ordinaria, el Consejero Presidente Gerardo Romero Altamirano presentó su informe mensual de actividades. Además, se tomó protesta a Daniela Hinojosa Magaña como representante suplente del PRI ante el órgano colegiado. Estuvieron presentes las consejeras Yolanda Elías Calles Cantú, Gema Morales Martínez y María Pérez Cepeda, los consejeros Carlos Rubén Eguiarte Mereles y Luis Espíndola Morales, así como las representaciones del PAN, PRD, PVM, MC, Morena, PT y QI.

<http://elqueretano.info/trafico/fortalece-ieeq-la-cultura-democratica-a-traves-de-talleres-sobre-valores/>

<https://circulonoticias.com/2018/11/26/fortalece-ieeq-la-cultura-democratica-a-traves-de-talleres-sobre-valores/>

<http://www.expressmetropolitano.com.mx/fortalece-ieeq-la-cultura-democratica-a-traves-de-talleres-sobre-valores/>

<http://www.inqro.com.mx/2018/11/26/fortalece-ieeq-la-cultura-democratica-a-traves-de-talleres-sobre-valores/>

<https://www.abcradioqro.com/fortalece-ieeq-la-cultura-democratica-a-traves-de-talleres-sobre-valores/>

<http://www.expressmetropolitano.com.mx/fortalece-ieeq-la-cultura-democratica-a-traves-de-talleres-sobre-valores/>

MULTA IEEQ AL PRI ESTATAL POR OPACIDAD

Por Marittza Navarro

Por retrasos en la entrega de reportes relacionados con la práctica de transparencia (sic), el PRI recibió una multa por \$8, 060 pesos por parte del IEEQ. Juan Carlos Arreguín, representante del partido ante el IEEQ, dijo que no presentarán ningún recurso de revisión o apelación, pues están conscientes de la omisión. Las autoridades electorales explicaron que los partidos políticos tienen obligación de presentar un reporte de actividades con base en las leyes de transparencia para reportar el gasto de los recursos públicos (sic). En el procedimiento con folio IEEQ-POS-006-2018-P, el Consejo General determinó que dicho partido presentó su informe general de

MARTES 27 DE NOVIEMBRE DE 2018

actividades correspondiente al año anterior fuera el plazo legal, por lo que impuso una multa de \$8,060 pesos. A diferencia de Morena, indicó Juan Carlos Arreguín, su instituto político sí presentó su información pese a la tardanza en la entrega. Semanas atrás, Morena también fue multada por omisiones en la publicación de información que establece la Ley de Transparencia del estado. Durante la sesión ordinaria del IEEQ, también se presentaron los informes mensuales de actividades, donde el Consejero Presidente Gerardo Romero Altamirano destacó la realización de talleres democráticos para abonar a la educación electoral (sic) en el estado. Expresó que se impartieron 59 talleres de valores democráticos durante el presente mes, en los que atendió a 3 mil 020 niños, niñas y jóvenes, además de la ejecución de seis talleres dirigidos a 493 madres y padres de familia y cinco cuentas para 160 niños. (EUQ 8)

MULTA IEEQ AL PRI

Por Andy Martínez

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), impuso una multa de ocho mil 60 pesos al Partido Revolucionario Institucional (PRI), por no entregar a tiempo su informe anual de actividades. Lo anterior tras resolver el procedimiento ordinario iniciado de oficio en contra del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el expediente IEEQ-POS-006/2018-P. El representante del PRI ante el IEEQ, Juan Carlos Arreguín, confirmó que tardaron 10 días y fueron omisos para presentar un informe de actividades en el transparentan el manejo de los recursos públicos. Por lo cual, afirmó que asumirán con responsabilidad esta sanción aprobada por el IEEQ y que no iniciarán un recurso en contra de la misma. Asimismo, en este marco presentaron sus respectivos informes el Consejero Presidente del Consejo General del IEEQ y el Secretario Ejecutivo.

<https://queretaro.quadratin.com.mx/multa-ieeq-al-pri/>

MULTA IEEQ AL PRI POR INCUMPLIR ENTREGA DE INFORME DE GASTOS

Por Abelardo Islas

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) impuso una multa por ocho mil 60 pesos al Partido Revolucionario Institucional (PRI), tras haber incumplido con la entrega de informe anual de gastos, correspondiente al año 2017. En sesión ordinaria, los consejeros votaron a favor de la resolución respecto al procedimiento iniciado de oficio en contra del PRI en el expediente IEEQ-POS-006/2018-P. El consejero presidente Gerardo Romero Altamirano explicó que en tiempo y forma se dio aviso al PRI para que presentara su reporte correspondiente a 2017, lo cual no ocurrió en los tres primeros meses del presente año. Al no recibir dicha información por parte del partido político se procedió al mencionado expediente, por lo que hoy se votó a favor de imponer la multa al Revolucionario Institucional. El partido Encuentro Social también incumplió con dicha responsabilidad, pero al haber perdido su registro el procedimiento de multa quedó sin efecto, refirió Romero Altamirano.

<https://codiceinformativo.com/2018/11/multa-ieeq-al-pri-por-incumplir-entrega-de-informe-de-gastos/>

SANCIONA INSTITUTO ELECTORAL AL PRI

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó sancionar al Partido Revolucionario Institucional (PRI), por el incumplimiento del artículo 34, fracción XVIII, de la ley electoral del estado. Al resolver el procedimiento IEEQ-POS-006/2018-P, el Consejo General determinó que dicho partido presentó su informe general de actividades correspondiente al año anterior, fuera del plazo legal, por lo que impuso una multa de \$8,

MARTES 27 DE NOVIEMBRE DE 2018

060.00 pesos; la resolución establece que la sanción económica deberá deducirse de la ministración que corresponda del partido político, una vez que la resolución cause estado. Durante la sesión ordinaria, el Consejero Presidente Gerardo Romero Altamirano presentó su informe mensual de actividades. Además, se tomó protesta a Daniela Hinojosa Magaña como representante suplente del PRI ante el órgano colegiado. *****FORTALECE IEEQ LA CULTURA DEMOCRÁTICA A TRAVÉS DE TALLERES SOBRE VALORES***** El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) impartió 59 talleres de valores democráticos durante el presente mes, en los que atendió a 3 mil 020 niñas, niños y jóvenes, señaló el Secretario Ejecutivo José Eugenio Plascencia Zarazúa. Al rendir su informe de labores ante el Consejo General, el funcionario detalló que se realizaron 6 talleres dirigidos a 493 madres y padres de familia, y cinco cuenta-cuentos para 160 niñas y niños.

<http://www.capitalqueretaro.com.mx/local/sanciona-instituto-electoral-al-pri/>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

CONSULTAS SIN METODOLOGÍA PONEN EN RIESGO SU CREDIBILIDAD: KUMAMOTO

El realizar consultas ciudadanas con poco tiempo de antelación y sin una metodología clara de su aplicación ponen en riesgo que los ciudadanos le resten importancia a este tipo de ejercicios por lo que deben de definirse las reglas claramente, apuntó Pedro Kumamoto Aguilar político independiente del estado de Jalisco. El exdiputado de dicha entidad señaló que es necesario realizar consultas ciudadanas de acuerdo a un marco legal, aunque los lineamientos específicos de dicho marco normativo no existan aún además de considerar que proveer de información objetiva con un plazo de tiempo apropiado son elementos indispensables para llevar a cabo dicho ejercicio. “A mí me preocupa mucho que un cierto grupo de la población empiece a pensar que las consultas no son valiosas, no son importantes porque se han hecho mal estas consultas, yo creo que lo que las consultas deben de pasar, las consultas son muy importantes y se tienen que hacerse de la mejor manera y con información completa” dijo Aunado a esto, Kumamoto Aguilar, consideró que la consulta debe de ser encabezada por un organismo autónomo, independientemente si este es el Instituto Nacional Electoral o una instancia nueva de participación ciudadana. (Q, AM, N)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: VÍCTIMAS DE CORRUPCIÓN 23.9% DE EMPRESAS QUERETANAS

En el último año en el estado de Querétaro el 23.9% de las empresas afiliadas a Coparmex han manifestado ser víctimas de algún acto de corrupción, informó la presidenta del centro empresarial, Lorena Jiménez Salcedo, al lamentar también que hoy las controlarías internas estén diseñadas “para no ver”. (DQ, principal)

EUQ: IMCO: QUERÉTARO, SEGUNDO ESTADO MÁS COMPETITIVO

Con un avance de dos posiciones en el ranking nacional con respecto al informe de 2016, Querétaro es la segunda entidad federativa con mayor competitividad, informó el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). (EUQ, principal)

AM: NAVA EMPIEZA CON CULTURA Y DEPORTE

Se presenta hoy el primero de 10' programas que integran los cinco ejes del Plan Municipal de Desarrollo 2018-2021 de la capital queretana, correspondiente al Eje Querétaro Seguro denominado “Cultura de la Paz”. (AM, principal)

MARTES 27 DE NOVIEMBRE DE 2018

N: PLAN MUNICIPAL

El alcalde de Querétaro Luis Nava Guerrero, acompañado por el gobernador, presentó el documento rector de las acciones de su administración en el Plan Municipal de Desarrollo 2018-2021, integrado por cinco ejes temáticos. (N, principal)

CQ: EXHIBEN EXCESOS DE EDIL DE JALPAN

Ayuntamiento actual acusa a exalcaldesa Selene Salazar, de liquidar con 1.7 mdp a sus ex colaboradores municipales; entre ellos su marido. (CQ, principal)

CQRO: RESPALDA LUIS NAVA AL GOBERNADOR EN DEFENSA DE AUTONOMÍA ESTATAL

No puede permitirse que la seguridad ni otro ámbito de responsabilidad estatal y municipal se sometan a un centralismo que vulnere la soberanía del estado de Querétaro; por ello, las autoridades capitalinas están con el gobernador en la defensa de la autonomía del gobierno que encabeza. (CQRO, principal)

PA: LEGISLAR PESO A PESO INICIATIVA DE MORENA

Este lunes presentó el Grupo Legislativo de Morena en el Congreso del Estado una Iniciativa de Ley que garantiza un Presupuesto Progresivo y Suficiente para la UAQ, incluida la petición del peso a peso. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

SUPERVISA GOBERNADOR GIMNASIO MULTIFUNCIONAL EN EL PARQUE QUERÉTARO 2000

El gobernador Francisco Domínguez Servién, acompañado del director general de la Comisión Nacional del Deporte (CONADE), Alfredo Castillo Cervantes, supervisó los trabajos de infraestructura deportiva que se realizan en el Parque Querétaro 2000, los cuales comprenden la construcción de un gimnasio multifuncional. (ADN, CQRO, DQ, N)

PANCHO REVISARÁ PLAN DE SEGURIDAD CON DURAZO

El gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, dio a conocer que en unos días más sostendrá un encuentro con Alfonso Durazo, próximo secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, para tratar temas específicos de paz y seguridad en el país. (DQ, ESSJR, N, EUQ)

GUARDIA NACIONAL DEBE COORDINARSE CON ESTADOS Y MUNICIPIOS: FDS

Por Francisco Velázquez

La Guardia Nacional, contemplada en el Plan Nacional de Paz y Seguridad 2018 - 2024 del próximo gobierno federal, debe tener coordinación con las policías estatales y municipales, consideró el gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, quien indicó que hasta el momento no ha habido una plática formal a propósito de este Plan. (CQRO)

LLAMA FDS A FRENTE COMÚN PARA SANCIONAR Y ERRADICAR VIOLENCIA CONTRA MUJERES

Por Elvia Buenrostro

El gobernador Francisco Domínguez conminó al Poder Legislativo para que continúen las reformas necesarias al marco legal del estado, a la Fiscalía General y al Poder Judicial para que formalice protocolos y acciones para garantizar una procuración de justicia con perspectiva de género. (DQ)

MARTES 27 DE NOVIEMBRE DE 2018

PRESENTAN SEGUNDA ETAPA DE CAMPAÑA PARA COMBATIR VIOLENCIA CONTRA MUJERES

El gobernador Francisco Domínguez acudió a la octava sesión del Sistema Estatal para Prevenir, Atender, Sancionar y Erradicar la Violencia contra las Mujeres, en donde se realizó también la presentación de la Segunda Etapa de la Campaña “Date Cuenta”; el evento tuvo lugar en Palacio de Gobierno. (CQRO, N, AM)

FDS, CON MAYOR CONVERSACIÓN CON SEGUIDORES

Francisco Domínguez es el gobernador que genera la mayor conversación digital a través de sus redes sociales, mientras que Carlos Joaquín González, de Quintana Roo, es quien posee la mayor cantidad de reacciones positivas en publicaciones; las más negativas las tiene el gobernante del Estado de México, Alfredo del Mazo Masa. (EUQ)

GOBERNADOR Y RECTORA DE LA UAQ ABORDARÁN EL TEMA PRESUPUESTAL

Por Jahaira Lara

Con el objetivo de abordar el proyecto de presupuesto “peso a peso” de la UAQ para el ejercicio 2019, la rectora Teresa García y el gobernador Francisco Domínguez mantendrán una reunión este miércoles. (N)

VECINOS DE LA COLONIA NIÑOS HÉROES MUESTRAN INCONFORMIDAD POR OBRAS

Por Gonzalo Flores

“Estábamos mejor antes que como estamos ahora”, asegurando vecinos de la colonia Niños Héroes, quienes por más de seis meses han sido afectados por las obras de mejoramiento que la CEI realiza en la zona y que, según la ficha técnica elaborada por la propia dependencia estatal, debió concluir el 6 de julio. Por ello, se recabaron firmas de los vecinos inconformes en una carta dirigida al gobernador, para externar la problemática, toda vez que la dependencia responsable es la CEI. (AM)

VECINOS DE LOS NIÑOS HÉROES PIDEN A LA CEI CORREGIR LAS OBRAS “MAL HECHAS”

Por Jahaira Lara

Respeto a las normas de construcción exigen vecinos de la colonia Niños Héroes, quienes denuncian que las obras que la CEI realizó para las calles de la zona, más que beneficios, sólo han traído afectaciones en viviendas, algunos padecimientos por el polvo inhalado y enfermedades estomacales. (N)

UVM GENERADORA DE OPORTUNIDADES: IJH

La UVM celebró su 30 aniversario en las instalaciones del propio campus, en donde tuvieron a bien reconocer a diferentes personalidades, alumnos, egresados, catedráticos y administrativos que se hicieron acreedores al Lince de Oro, el máximo galardón otorgado por esta institución educativa. El maestro Issac Jiménez, secretario particular del gobernador, acudió en representación del mismo, además de ser reconocido por su brillante carrera dentro de la política queretana y llevar a cabo diferentes acciones que contribuyen a tener una mejor sociedad. (N)

BOTELLO: RECORTE EN EDUCACIÓN SERÍA UN RETROCESO

Por Montserrat Márquez

Una disminución en el presupuesto federal para el sector educativo significaría un retroceso para el desarrollo del país, así lo expresó Alfredo Botello, Secretario de Educación. Esto luego de que en días pasados se informará que podría haber un recorte de hasta 32.5% en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2019 para las universidades públicas del país. Aunque dicha información fue desmentida por Gerardo Esquivel Hernández, quien ha sido propuesto como subsecretario de Egresos en la próxima administración federal. (EUQ)

MARTES 27 DE NOVIEMBRE DE 2018

IRÁN 10 ALUMNOS DE UTEQ A ALEMANIA

La UTEQ mandará por primera vez a 10 estudiantes a estudiar a Alemania para capacitarlos en conocimientos avanzados industriales como energía renovable, calidad en manufactura, electricidad, internet de las cosas, y automatización, informó el rector José Carlos Arredondo. (EUQ)

RECIBEN CON ALEGRÍA LAS PRIMERAS POSADAS DIF ESTATAL 2018

En el marco de la época decembrina, el SEDIF, encabezado por Karina Castro, puso en marcha las tradicionales posadas navideñas en los municipios de Landa de Matamoros y Arroyo Seco, donde se congregaron cientos de familias para presenciar un gran espectáculo que inició con una pastorela. En su mensaje, la presidenta del Patronato del DIF Estatal invitó a los serranos a fomentar la paz y crear un ambiente de hermandad en los hogares en esta temporada. (N, AM)

PEÑA DEJARÁ AL SECTOR IGUAL QUE CUANDO EMPEZÓ

Por Mónica Gordillo

El director general del Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Querétaro (Concyteq), Raúl Iturralde Olvera, señaló que Enrique Peña Nieto, presidente de la República, dejará al sector “igual que cuando empezó” su gestión. (CQRO)

PODER LEGISLATIVO

SE REALIZÓ EL PANEL “BUENAS PRÁCTICAS CIUDADANAS” CON LA PARTICIPACIÓN DE PEDRO KUMAMOTO

Como parte del Programa ‘Querétaro Abierto’, los diputados Tania Palacios Kuri y Agustín Dorantes Lámbarri dirigieron -como moderadores- el Panel “Buenas Prácticas Ciudadanas”, con la participación del político independiente Pedro Kumamoto; el especialista en temas anticorrupción, Max Kaiser; la presidenta de la Comité Ciudadano del Sistema Estatal Anticorrupción, Alejandra González; el Premio Nacional de la Juventud 2018, Jesús Abraham Maya, y el estratega en comunicación y marketing, Armando Limón. (CI, N)

PIDE CONGRESO A HERRERA NO POLITIZAR EL TEMA DEL PRESUPUESTO DE LA UAQ

A La Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la 59 legislatura que preside, Miguel Ángel Torres Olguín, rechazó que el PRI y el PAN utilicen como bandera política el reciente exhorto entregado al equipo de transición del presidente electo, para redireccionar recursos del gobierno federal hacia la UAQ, en lugar de aplicarlos a la construcción de una nueva universidad en Ezequiel Montes. (EUQ)

MORENA RESPALDARÁ EL PROGRAMA 1 A 1 DE UAQ

El modelo “Peso a Peso” debe impulsarse por Ley para las universidades estatales, afirmó el coordinador de los diputados de Morena, Mauricio Ruiz Olaes. Luego de que los legisladores del PRI y PAN enviaron un exhorto a la Federación para aumentar el presupuesto para la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Ruiz Olaes resaltó que el gobierno estatal debe aprobar el modelo propuesto por la rectora, Teresa García Gasca. (CQ, ESSJR, DQ)

LA SOCIEDAD DEBE DE TENER HERRAMIENTAS DE PARTICIPACIÓN

El especialista político Max Káiser aseguró que la población debe ser una contraloría social y se les debe enseñar cómo, dándoles instrumentos y herramientas concretas de participación, construyendo esquemas donde los privilegios ya no sean parte de las instituciones. El experto en temas de corrupción Káiser emitió su opinión ayer durante el foro ‘Querétaro abierto’, a donde acudieron líderes políticos, empresariales y sociales como el

MARTES 27 DE NOVIEMBRE DE 2018

exdiputado independiente, Pedro Kumamoto, además de legisladores panistas, así como la presidenta de Coparmex, Lorena Jiménez. El objetivo del evento fue fomentar e incentivar la participación ciudadana. Durante su intervención, la diputada Tania Palacios Kuri señaló la importancia de involucrar a la sociedad en este tipo de foros y actividades. (AM, EUQ)

MORENA PRESENTA INICIATIVA PRO UAQ

El grupo legislativo de Morena presentó una iniciativa de ley para garantizar un presupuesto progresivo y suficiente para la UAQ, al señalar que los recursos públicos otorgados por el gobierno estatal no podrán ser menores a los otorgados por la Federación ni tampoco menores a la inflación. (EUQ, DQ)

DIPUTADOS DEVUELVEN TELÉFONOS CELULARES

Como parte de su plan de austeridad y de “dar un ejemplo a los compañeros de los demás grupos parlamentarios”, la diputada de Morena Laura Patricia Polo, presentó el acuse de recibo de los equipos celulares que fueron entregados a la Junta de Coordinación de la LIX Legislatura por parte de los diputados del partido. (AM, DQ)

BUSCA CREAR RED INTERINSTITUCIONAL PRO EDUCACIÓN

Por Patricia López

La presidenta de la Comisión de Educación y Cultura de la legislatura local, Beatriz Marmolejo Rojas, anunció una serie de encuentros con regidores de los municipios, para la creación de la red interinstitucional en favor de la educación y la cultura del estado. (DQ)

“ESTOY ABIERTO A ACERCAMIENTO CON PANCHO DOMÍNGUEZ”: GILBERTO HERRERA

Luego de que la semana pasada se aprobara la figura de los superdelegados estatales, Gilberto Herrera Ruiz, Senador de la República que desempeñará esta función, aseguró que siempre está abierto para un acercamiento con el gobernador Francisco Domínguez. “Yo siempre estoy abierto para un acercamiento y así debe de ser, no debe haber diferencias”, destacó. (CI, RR)

NO EXISTIRÁN DIFERENCIAS CON EL GOBERNADOR: GILBERTO

Por Patricia López

El senador Gilberto Herrera Ruiz manifestó su disposición para reunirse con el gobernador Francisco Domínguez Servién, con el fin de “Ver por el bien de Querétaro y de México” y sostuvo que los detalles de los llamados súper delegados se definirán después del 1 de diciembre. Gilberto Herrera, subrayó que no existirán diferencias con el gobernador estatal ni revanchismo alguno, porque “Tenemos que trabajar para Querétaro y ambos en eso coincidimos”. (DQ)

SIN “REVANCHISMO” CON GOBERNADOR POR TEMA DE SUPERDELEGADOS: GILBERTO HERRERA

Ante la postura del gobernador de no invitar al próximo superdelegado a la mesa de seguridad; Gilberto Herrera Ruiz -quien ocupará dicho cargo- indicó que estará abierto a un acercamiento, esto tras rechazar hablar sobre la figura del coordinador de programas sociales que ocuparía para este 1 de diciembre. (ADN, N)

DEFIENDEN LEGISLADORES DE MORENA UNIVERSIDAD EN EZEQUIEL MONTES

Diputados locales, federales y el senador Gilberto Herrera, de Morena, defendieron la propuesta de proyecto de la construcción de una universidad en Ezequiel Montes porque está es complementaria a las universidades públicas y privadas del país no viene a competir con ninguna de ellas. Esto luego de que diputados panistas y priístas locales

MARTES 27 DE NOVIEMBRE DE 2018

entregaron un exhorto al equipo de transición del nuevo gobierno federal, con el cual solicitan al nuevo gobierno que no realice la universidad en Ezequiel Montes y que esos recursos se utilicen en mejorar el presupuesto de la UAQ. (CI, ADN, Q, EFB, AM)

CON INICIATIVA BUSCAN QUE ESTADO ASIGNE EL MISMO RECURSO A LA UAQ

Por Mónica Gordillo

Los diputados locales del Morena ingresaron al Congreso del Estado una iniciativa de ley para que el presupuesto que otorga el gobierno estatal a la UAQ no sea inferior al que designa el gobierno federal a la máxima casa de estudios. En una rueda de prensa en la que estuvieron presentes los diputados federales Beatriz Robles y Jorge Luis Montes, así como el senador Gilberto Herrera Ruiz; los legisladores locales informaron que la iniciativa busca que las autoridades estén obligadas a observar el “principio de progresividad” en los recursos públicos destinados a la educación pública en la entidad. (CQRO)

SIEMPRE ABIERTO PARA UN ACERCAMIENTO: GH

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

“Siempre estoy abierto para un acercamiento” respondió el senador Gilberto Herrera Ruiz al referírsele la inconformidad de los gobernadores panistas y particularmente del queretano sobre la figura de los súper delegados de Andrés Manuel. El también ex rector estuvo ayer en la sede del Congreso local para acompañar a los diputados de Morena en la presentación de la iniciativa de ley que garantiza un presupuesto progresivo y suficiente para la UAQ. (PA)

INACEPTABLE LA CREACIÓN DE COORDINADORES ESTATALES: KURI

El senador por Querétaro, Mauricio Kuri González se refirió en relación a la carta dirigida en días pasados al presidente electo y firmada por 12 gobernadores de Acción Nacional en la que calificaron de “inaceptable” que en materia de seguridad se les pretenda supeditar bajo la figura de los llamados coordinadores estatales. (EUQ)

PODER JUDICIAL

GANAN MAGISTRADOS DEL TSJ MÁS DE 130 MIL AL MES

Por Malena Hernández

Tras la publicación en el Diario Oficial de la Federación el pasado 5 de noviembre de la Ley Federal de Remuneraciones de los Servidores Públicos -cuya vigencia inició al día siguiente y que prohíbe a estos recibir remuneraciones o retribuciones mayores a las que percibe el presidente de la República- el presidente del TSJ del Estado de Querétaro, José Antonio Ortega Cerbón, sentenció que “Esa Ley no es de obligación para nosotros”. (CQRO)

MUNICIPIOS

ASISTE LUIS NAVA A LA SESIÓN DEL SISTEMA ESTATAL PARA PREVENIR, ATENDER, SANCIONAR Y ERRADICAR LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES

Como parte de su compromiso de impulsar acciones que permitan eliminar la violencia en contra de las mujeres, el Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, acudió a la octava sesión del Sistema Estatal para Prevenir, Atender, Sancionar y Erradicar la Violencia Contra las Mujeres, donde el gobernador presentó la segunda etapa de la campaña “Date Cuenta”. (AM, INQRO)

MARTES 27 DE NOVIEMBRE DE 2018

PRESENTA LUIS NAVA PLAN DE DESARROLLO MUNICIPAL 2018-2021

El municipio de Querétaro presentó ante ciudadanos el Plan de Desarrollo Municipal 2018-2021. Darío Malpica Basurto, coordinador de Gabinete fue el responsable de presentar dicho Plan de Desarrollo Municipal, el cual dijo, basará en la premisa de escuchar y trabajar. (DQ)

CONTRALORÍAS, DISEÑADAS “PARA NO VER”: COPARMEX

Por Francisco Velázquez

Las contralorías internas están diseñadas “para no ver” y únicamente cumplir procesos, dijo la presidenta de la Coparmex en Querétaro, Lorena Jiménez, quien agregó que actualmente estos mecanismos son obesos y con esfuerzos poco eficientes en detectar los actos de corrupción. “Según un estudio de Raúl Coronilla, el problema es que los órganos anticorrupción se enfocan más en buscar fallas en el sistema administrativo, que en detectar la corrupción misma y a los corruptores...”, manifestó. (CQRO)

NAVA: RIGEN 5 EJES EL PLAN MUNICIPAL DE DESARROLLO

Por Montserrat Márquez

Al presentar el Plan Municipal de Desarrollo 2018-2021, el alcalde Luis Nava dijo que está regido por cinco ejes diseñados con base en las necesidades y propuestas de los habitantes de Querétaro. Agregó que la familia y equidad social serán el eje transversal que impulsará la capital de la paz. (EUQ)

INSTITUTO DARÍA SOPORTE A DECISIONES MUNICIPALES

Por Mónica Gordillo

La creación del instituto de ecología “daría soporte” a la toma de decisiones por parte del gobierno municipal de Querétaro, aseveró la ambientalista queretana, América Vizcaíno. El pasado 20 de noviembre, el alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, declaró que la administración a su cargo valora que ecología sea un área al interior del Instituto Municipal de Planeación (Implan) y no un instituto. (CQRO)

HOY SE CONOCERÁ LA LEY DE INGRESOS PARA 2019

Por Montserrat Márquez

La Ley de Ingresos del gobierno municipal de Querétaro será presentada ante el Ayuntamiento para su aprobación en sesión de cabildo este martes, y de forma inmediata trabajarán en el presupuesto 2019, informó el presidente municipal, Luis Bernardo Nava Guerrero. Enfatizó que la perspectiva de ingresos es positiva, siempre y cuando se logre el incremento de 2.5% en las partidas federales. (EUQ)

BUSCA LUIS NAVA ENCABEZAR LA VICEPRESIDENCIA DE LA ANAC

El edil Luis Nava no descartó ocupar alguna vicepresidencia de la Asociación Nacional de Alcaldes del PAN, desde donde definirán este viernes su postura con relación al tema de la seguridad impulsado por el gobierno federal. (N, DQ)

ENTREGA LUIS NAVA MATERIAL DEPORTIVO EN SECUNDARIA

Durante la ceremonia de Honores a la Bandera en la Escuela Secundaria General No.6 “Josefina Nova de González”, el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, llamó a todos los estudiantes a cumplir con sus sueños, al tiempo de comprometerse a trabajar de la mano para que todos los queretanos alcancen sus metas en beneficio de la ciudad. (ADN, DQ)

MARTES 27 DE NOVIEMBRE DE 2018

SEGURIDAD SÓLO SE TOCARÁ CON GOBIERNO ESTATAL: NAVA

Por Montserrat Márquez

El tema de seguridad solo se trabajará con el gobierno estatal, aseveró Luis Nava, alcalde capitalino, al asegurar que coordinar esta área con los súperdelegados, podría ocasionar inestabilidad y problemas de comunicación. Especificó que sí debe haber comunicación con el poder federal, pero de forma directa, para tratar aquellos delitos que son de su competencia, como el huachicoleo. (EUQ)

BAJO REVISIÓN OBSERVACIONES DE LA CAPITAL

Por Fernando Venegas R.

En un plazo no mayor a 15 días, los ex funcionarios de la pasada administración deberán de dar respuesta a las más de 300 observaciones que se plantearon al gobierno de Marcos Aguilar y al último tramo del periodo que encabezó el hoy secretario de servicios públicos municipales, Enrique Correa Sada. Así lo declaró el edil Luis Nava quien acotó que las observaciones no tienen un destinatario en específico y engloban a todas las áreas de gobierno. (PA)

SE SUMA MUNICIPIO DE QUERÉTARO A LA PREVENCIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER

Por Rubén Pacheco

En el marco de la conmemoración del Día internacional de la eliminación de la violencia contra la mujer, el municipio de Querétaro firmó un convenio con todas las demarcaciones para coordinar acciones positivas en favor de este sector y prevenir la violencia. En este sentido, el Secretario de Gobierno municipal, Apolinar Casillas, aclaró que este convenio fue promovido por el IQM y de esa forma prevenir la violencia en todos los municipios. (N)

CAPITAL SE UNE A CAMPAÑA CONTRA LA VIOLENCIA DE GÉNERO

Por Anaid Mendoza

En el marco de la conmemoración del Día de la Eliminación de la Violencia hacia las Mujeres, el Sistema de Consejos de Participación Ciudadana del Municipio de Querétaro se une a la campaña “DameLa MAno” que concluirá hasta el 10 de diciembre. (DQ)

BUSCARÁ NAVA QUE QUERÉTARO SIGA SIENDO CIUDAD ARCOIRIS

Por Esmeralda Trueba

El alcalde de Querétaro, Luis Nava, aseguró que su administración ejecutará acciones para mantener el reconocimiento de la capital como Ciudad Arcoiris. Cabe señalar que esta denominación fue otorgada al municipio de Querétaro por la Red Latinoamericana de Ciudades Arcoiris; sin embargo, a decir del representante del Frente Queretano por el Derecho a la No Discriminación y el Estado Laico, Walter López, este nombramiento está en riesgo de perderse debido a la política de solicitar amparos para la celebración de matrimonios igualitarios, reinstalada por el actual gobierno municipal. (CQRO)

“MARCOS DEBE RESPONDER A LO QUE FIRMÓ”: CORREA SADA

“Marcos será responsable de lo que él haya firmado y ejecutado”, respondió en su defensa el ex alcalde interino, Enrique Correa Sada. El jueves pasado, el ex alcalde de Querétaro, y actual diputado federal, Marcos Aguilar Vega, señaló que “todas las observaciones están dirigidas al presidente interino [Enrique Correa] y no a mi persona”. (EUQ)

MARTES 27 DE NOVIEMBRE DE 2018

BUSCARÁ ROBERTO SOSA MEJORAR INFRAESTRUCTURA DE LA PRIMARIA BICENTENARIO DE LA INDEPENDENCIA DE MÉXICO

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, encabezó la ceremonia de Honores a la Bandera en la Escuela Primaria Bicentenario de la Independencia de México, donde refrendó su compromiso por la educación y recordó a los estudiantes y padres de familia que cuentan con su gobierno. (PA)

EN CORREGIDORA, HAY INCERTIDUMBRE POR LA FIGURA DEL “SUPERDELEGADO”

Por Gonzalo Flores

A una semana del cambio de Gobierno Federal, el alcalde de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, comentó que no hay certeza sobre cómo se trabajará con los “superdelegados” federales para aterrizar el recurso procedente de la federación en los municipios. (AM)

A SEGURIDAD 40% DEL GASTO EN CORREGIDORA

Por Laura Banda

Pese a la incertidumbre el recurso federal, el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Picardo, adelantó que el 40% del presupuesto total de 2019 se asignará al tema de seguridad. (DQ)

INVESTIGAN CORRUPCIÓN EN ADMINISTRACIÓN DE CARMELO MENDIETA, EN CORREGIDORA

La Fiscalía Especializada en el Combate a la Corrupción, investiga dos casos de corrupción de la administración municipal de Corregidora en el trienio 2009-2012, encabezada por Carmelo Mendieta Olvera. El titular de organismo, Benjamín Vargas Salazar, confirmó que se encuentran en curso dos asuntos que son investigados. (RQ, N, EUQ)

INVESTIGAN A CARMELO MENDIETA

Por Alejandro Caballero

El expresidente municipal de Corregidora, el priista Carmelo Mendieta Olvera; enfrenta hoy en día, cinco denuncias penales ante la Fiscalía Anticorrupción del Estado de Querétaro; así lo dio a conocer, el secretario de Control Interno y Combate a la Corrupción, Óscar García González. (AM)

CORREGIDORA ANALIZA INCREMENTAR EL PREDIAL

Por Marittza Navarro

Autoridades de Corregidora analizan la pertinencia de aumentar el impuesto predial dadas las condiciones económicas del municipio y la presión en la demanda de servicios por el aumento poblacional. El edil Roberto Sosa Pichardo explicó que en dos años no ha habido incremento al impuesto, lo que hace necesario un análisis a profundidad, una determinación que tomarán en siguientes días. (EUQ)

RESALTA APOYO A ESTUDIANTES

El alcalde de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, encabezó la ceremonia de Honores a la Bandera en la Escuela Primaria Bicentenario de la Independencia de México, donde refrendó su compromiso por la educación y recordó a los estudiantes y padres de familia que cuentan con su gobierno. Ante la solicitud de los estudiantes para la colocación de canchas, invitó a las autoridades escolares a reunirse en mesas de trabajo con la secretaría de Desarrollo Social. (EUQ)

MARTES 27 DE NOVIEMBRE DE 2018

INSTALAN COMISIÓN PERMANENTE DE SALUD PÚBLICA EN EL AYUNTAMIENTO DE EL MARQUÉS

El H. Ayuntamiento de El Marqués llevó a cabo la instalación de la comisión permanente de Salud Pública cuyo objetivo es atender asuntos relacionados con la salud de los habitantes de la demarcación, mediante la celebración de convenios de colaboración y coordinación con los gobiernos federal y estatal. Esta comisión estará integrada por la regidora Elsa Rendón Guerrero, en su carácter de presidenta, y por los regidores Laura Susana Rangel Paredes y Juan Gabriel Olvera Gutiérrez, como vocales. (ADN, AM, EUQ)

INSTALARÁN ÁRBOLES NAVIDEÑOS MONUMENTALES EN EZEQUIEL MONTES

Con la finalidad de atraer mayor turismo para el municipio de Ezequiel Montes, las autoridades anunciaron la instalación de tres árboles monumentales de navidad. Los árboles navideños estarán ubicados en Bernal, Villa Progreso y en la cabecera municipal, se realizará el encendido oficial el día 1 y 2 de diciembre, donde se realizará un evento oficial. (N, CI, DQ)

DEJA DEUDA POR MÁS DE 25 MDP

La presidenta municipal de Jalpan de Serra, Chely Amador, informó el estado financiero que la anterior administración municipal, encabezada por Selene Salazar, entregó al nuevo Gobierno. Destacó la deuda de 25 mdp y 117 observaciones generales por actos u omisiones en el desempeño de funciones, en las liquidaciones a funcionarios. (AM, N)

DEJA CELIA DURÁN ADEUDO DE 27 MDP DE ÈSOS: LETICIA SERVÍN

Por Cipriano Morales

La administración 2015-2018 que encabezó Celia Durán, dejó un adeudo de 27 mdp, entre obra terminada que no se pagó y a la CEA, señaló la presidenta municipal de Huimilpan, Leticia Servín, quien agregó que se fincaran responsabilidades caiga quien caiga. (N)

ENTREGA MEMO VEGA INSUMOS A GANADEROS

Por Rossy Martínez

Guillermo Vega Guerrero, alcalde sanjuanense, hizo entrega de pesticida a ganaderos de Santa Rosa Xajay, a quienes aseguró les ayudará a cuidar de su ganado e impulsar la productividad pecuaria y mejorar su economía familiar. (PA)

SINDICATO DE SAN JUAN DEL RÍO RECHAZA RECORTE A HORAS EXTRAS

Por Gaby Hernández

El secretario general del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de San Juan del Río (SUTSMSJR), Gregorio López González, señaló que la anulación de las horas extras (anunciado por el alcalde) afectaría la operatividad de la presidencia municipal. (CQ)

INFORMACIÓN GENERAL

ALCANZARÁ FERIA CIFRA RÉCORD CON 2 MIL 500 EJEMPLARES: UGRQ

Por primera vez en la historia de la Feria Internacional Ganadera de Querétaro, se alcanzará una cifra récord de 2 mil 500 ejemplares en la Exposición Ganadera, que formalmente inició este lunes, con el ganado Holstein, Jersey, caprinos y equinos. También se cuenta ya con la exposición de los cunicultores (conejos) y la nave especial de ovinos comerciales, donde cualquier persona podrá adquirir sus ejemplares. (DQ)

MARTES 27 DE NOVIEMBRE DE 2018

RECTORA DE LA UAQ FUSTIGA A POLÍTICOS

La rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) Teresa García Gasca hizo un llamado a los legisladores locales a enfocarse en la propuesta de presupuesto que la institución está poniendo sobre la mesa y no utilizar el tema como bandera política para resolver los problemas de cada una de las bancadas. (DQ, CQRO)

LA UAQ SE UNE A FUNDACIÓN PARA LA MARIPOSA MONARCA

La UAQ se unirá a la conservación de la mariposa monarca en la ruta migratoria a México, esto a través de la generación de jardines en los campus y en las comunidades para apoyar a su migración y reproducción, afirmó la rectora, Teresa García Gasca. (DQ, N)

SIN IDENTIFICAR A RESPONSABLE DE MUERTE DE CICLISTAS PEREGRINOS: FISCALÍA

Aún no hay personas detenidas por la muerte de dos ciclistas de una peregrinación en la autopista federal 57, Querétaro-México, confirmó Alejandro Echeverría, Fiscal General del Estado. Este fin de semana, el chofer de un transporte de carga se dio a la fuga tras arrollar a un contingente de una peregrinación ciclista que viajaba con rumbo a San Juan de los Lagos. (ADN, PA, DQ)

EN 3 DÍAS FISCALÍA NO SABE, SI ARMA ASEGURADA A NIÑA EN ESCUELA, ES DE VERDAD O UN JUGUETE

Así nuestras autoridades de la FGE, a 3 días de que se detectó al interior de una primaria a una alumna con un arma de fuego aún no pueden determinar si se trata de una pistola real o un juguete bélico. (...) A decir del área de comunicación de la FGE, se hizo hincapié en que habría que esperar los estudios científicos para determinar si el arma funciona o no, o bien si es de verdad o no. (DQ, N)

CON AMLO, SISTEMA ANTICORRUPCIÓN “ESTÁ EN PELIGRO”: ESPECIALISTA

Por Francisco Velázquez

El Sistema Nacional Anticorrupción (SNA) “está en peligro” con el gobierno federal que encabezará Andrés Manuel López, ya que dicha administración “no cree en él, no le gusta, le dice ‘fifí’”; toda vez que salió de la sociedad civil, de los empresarios y de aquellas personas “que son muy críticos del modelo de combate a la corrupción de ‘cambiamos las personas, cambia todo’”. Así lo consideró el exdirector Anticorrupción del Imco, Max Kaiser, durante la plática ‘El futuro de la lucha anticorrupción’, en el desayuno informativo mensual con afiliados a la Coparmex en Querétaro. (CQRO)

QUERÉTARO ES SEGUNDO LUGAR DE LOS ESTADOS COMPETITIVOS

Querétaro y Nuevo León son las entidades más competitivas del país, según el Índice de Competitividad Estatal (ICE) 2018, elaborado por el IMCO. (N)

QUERÉTARO, TERCER LUGAR CON MENORES PORCENTAJES DE EMPRESAS VÍCTIMAS DE CORRUPCIÓN

Querétaro ocupa el tercer lugar dentro de los estados que muestran menores porcentajes de empresas víctimas de algún acto de corrupción con el 23.9 por ciento, esto según la encuesta interna que se hace con los integrantes de Coparmex. (DQ)

MARTES 27 DE NOVIEMBRE DE 2018

ANUNCIAN QUINTA EDICIÓN DE LA “MARCHA POR LA DISCAPACIDAD”

Por Anaid Mendoza

La Red de Discapacidad del Estado de Querétaro llevará a cabo la quinta edición de la “Marcha por la Discapacidad” el lunes tres de diciembre a las nueve treinta de la mañana en el jardín Zenea para celebrar el Día Internacional de la Discapacidad. (DQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Cuenta regresiva. Nos cuentan que el senador Gilberto Herrera Ruiz no quiso hablar sobre los llamados “superdelegados” ni tampoco de la situación que se vivirá una vez que asuma su encomienda como coordinador de los programas federales en Querétaro. Dicen que únicamente se limitó a decir que hablaría de ello después del 1 de diciembre y que con el gobernador no habrá ningún tipo de “revanchismos”. Diputada deportista. Nos comentan que la diputada de Morena Martha Fabiola Larrondo nos salió muy deportista, pues el pasado fin de semana participó en la 6ta. Carrera con Causa que organiza la UAQ. Desdenes tricolores. Nos dicen que ayer (lunes) el PRI municipal de SJR dio a conocer que comenzará la construcción de su sede. Sin embargo, en el evento los directivos tricolores brillaron por su ausencia. Sólo acudieron los ex alcaldes Gustavo Nieto Chávez y Gustavo Nieto Ramírez. Aunque se esperaba la presencia del dirigente estatal, Juan José Ruiz, éste tampoco llegó. Durante el anuncio se informó que el inmueble estará en un terreno cedido por la Confederación Nacional Campesina (CNC), mientras que la construcción será financiada por la militancia y el Comité Estatal. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Ayer por la mañana, Luis Bernardo Nava dijo no estar de acuerdo con las estadísticas plasmadas en el Plan Nacional de Paz y Seguridad de López Obrador, en el que Querétaro es considerado con índices delictivos altos en las tres regiones en las que se dividirá el estado. “Me llama la atención, vamos a tenerlo que analizar con toda puntualidad, porque habrá que ver cuál fue la fuente y las mediciones para establecer estas categorías (...). No lo comparto en términos de percepción ni de que pudiera haber una estadística que así lo sostuviera; pero de todas formas lo tenemos que revisar (...). Es importante que el gobierno federal revise su estrategia, de tal manera que la coordinación se dé de la mejor manera”, expresó. Nava Guerrero también señaló que la nueva estrategia federal respecto a los súper delegados está “traslapada” con lo que las legislaciones locales establecen, pues quien coordina y vela por la seguridad en Querétaro, es el gobernador; y es este quien encabeza el Consejo de Seguridad en el que todos los presidentes municipales deben coordinarse y trabajar. Y advirtió que desde la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC) Panistas -en la que buscará el cargo de vicepresidente- se tendrá que definir cuál será la postura de los municipios en cuanto a la participación en la seguridad y la coordinación con las instancias. Por la tarde, durante la presentación del Plan Municipal de Desarrollo 2018 – 2021, Nava insistió en el tema, frente al gobernador: “No podemos permitir que ni la seguridad ni ningún otro ámbito de responsabilidad estatal y municipal se sometan a un centralismo que vulnere la soberanía de nuestro estado”. En tanto, el senador Gilberto Herrera -al ser entrevistado sobre las declaraciones del gobernador de que no lo invitará a las reuniones de seguridad, manifestó: “Yo siempre estoy abierto para un acercamiento y creo que así debe de ser. Tenemos que ver en todo por el bien de Querétaro y de México”. Sobre el plan de seguridad pública del próximo gobierno federal y los súper delegados, Herrera Ruiz se rehusó a hablar; de este último tema dijo que aún no está firme, ya que la ley fue regresada a la Cámara de Diputados. Por cierto, que los diputados locales de Morena regresaron los teléfonos iPhone que les fueron otorgados, por ser un gasto que deben cubrir con sus dietas. (CQRO 1 y 2)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MARTES 27 DE NOVIEMBRE DE 2018

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

EL RÉCORD DE EDMUNDO. Nuestro colaborador EDMUNDO GONZÁLEZ LLACA fue maestro universitario de tres de los cuatro candidatos presidenciales: ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, RICARDO ANAYA CORTÉS y JOSÉ ANTONIO MEADE KURIBREÑA. Sólo le faltó darle clases a JAIME RODRÍGUEZ. Bueno, más bien le faltó a “El Bronco”, no a él. Todo un récord, querido EDMUNDO. Agua universitaria es muy necesaria. (PA 1)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio el de La Cruz

RELAJO. En el partido Morena de Querétaro, más allá de lo que suceda a nivel nacional, dirán que son demócratas pero cada quien jala para distinto lado. Aquí 3 casos: UNO. Los legisladores locales de Morena Mauricio Alberto Ruiz Olaes y Martha Fabiola Larrondo Montes, así como los federales Gilberto Herrera y Jorge Luis Montes, todos dan versiones distintas sobre el tema de la UAQ. DOS. Resulta ser que todos los diputados locales de Morena, menos uno, pese a que anunciaron lo contrario, aceptaron los celulares y los seguros médicos que por ley la legislatura otorga a sus integrantes. Pero al hacerse pública la hipocresía, pues ya anunciaron que los regresan. O sea, sólo porque se publicó en los medios, si no... pues no. Y TRES. Pronto Mauricio Ruiz, coordinador de Morena, dejará la diputación local para la que fue electo a cambio de otro cargo mejor. ¡Y criticaban antes a los “chapulines”! (DQ 1)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Vida. En Jalpan la expresidenta municipal Selene Salazar no podrá decir “Yo no fui”, pero sí tendrá como siempre la facilidad de argumentar que la “institución” tendrá que subsanar las observaciones que le hagan a la cuenta pública. Celia Amador, alcaldesa de Jalpan de Serra, ha dado a conocer las linduras que se pueden hacer desde el poder sin que nadie haga nada por remediarlo; resulta que en la administración 2015-2018 que encabezó Selene Salazar se destinaron recursos por un millón 780 mil pesos para liquidar a funcionarios de primer nivel, entre ellos a su esposo Hildeberto Rocha Ramírez. El “Betín”, como se le conoce en Jalpan, quería ser presidente municipal en 2015 pero se le atravesó la famosa equidad de género y tuvo que ceder su lugar y conformarse con “apoyar” a su esposa en campaña y después del triunfo convertirse en el poderoso presidente del Patronato del Sistema Municipal DIF. En Jalpan son 117 observaciones generales, en las cuales se detallan omisiones o faltas a procedimientos del gasto por parte de la administración que encabeza Selene y Betín; que no pudieron refrendar triunfo en Jalpan; una de las observaciones tiene que ver precisamente con las “exageradas” liquidaciones de ex funcionario de Jalpan, como lo fue el director de Seguridad pública y Protección Civil además de la liquidación del esposo de la ex presidente municipal. El problema y la torpeza es que “tomaron” cerca de medio millón de pesos del Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios (Fortamun) para liquidar funcionarios, asunto que no puede llevarse de esa manera. Al igual que en la capital, en aquel municipio serrano le entraron al “negocio” del arrendamiento de luminarias para el alumbrado público; además de no informar dónde quedaron físicamente las luminarias retiradas y que servían en aquel municipio. La Feria Jalpan 2018, salió más cara que de costumbre y se gastaron 21 millones de pesos, cuando venían gastando entre cinco y seis millones de pesos para entretener al pueblo; la vida de los alcaldes es difícil pero divertida. DE REBOTE. Acorde a la austeridad republicana, los diputados de Morena ya regresaron los aparatos Iphone X que se les asignaron en la Legislatura de Querétaro, tenían línea abierta y muchos megas para navegar en internet, pero en estos tiempos de pobreza franciscana se ve muy mal que anden con teléfonos “fifi” y, sobre todo, que los pague el pueblo. Bien muchachos, van bien. (DQ)

MARTES 27 DE NOVIEMBRE DE 2018

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Celebra Tapia el avance de Morena. Fernando Tapia Rivera, ex director de la Facultad de Psicología de la UAQ y uno de los dirigentes de la izquierda queretana de los años 70 y 80 celebra el avance de Morena en nuestro estado, las consultas de Andrés Manuel López Obrador sobre temas de trascendencia nacional y el liderazgo del senador Gilberto Herrera Ruiz. Entrevistado por PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, mientras votaba a favor del Tren Maya, la Refinería de Dos Bocas y, en general, por los proyectos del presidente electo, el también especialista en homeopatía, no oculta su militancia histórica. Especialmente destaca que a la democracia representativa se le sumen ahora las encuestas del próximo mandatario para tomar mejores decisiones en los asuntos de interés general. Sobre las consultas reconoce errores de logística que permitieron cuestionamientos de los adversarios, pero a pesar de ellos es preferible el riesgo que cerrarse a las opiniones de los demás. Confía Fernando Tapia en López Obrador y también la figura de los súper delegados que vendrán a disminuir la excesiva burocracia del país y ni siquiera piensa en que interfieran en la labor de los gobernadores. En particular el ex directivo universitario destaca que en Querétaro haya un muy buen prospecto para representar al gobierno federal: Gilberto Herrera Ruiz. “Ya lo quisieran en otros estados” opina. Finalmente apuesta que sí habrá un cambio verdadero con Andrés Manuel y que la vida le haya permitido ver el florecimiento de la izquierda en Querétaro, lo que fue uno de sus sueños desde la Universidad. Así de fácil. Así de difícil. -LA CARAMBADA- Prioridades. No hay puente, camino o autopista que pueda compararse a la inversión en educación. Así lo declaró ayer la diputada Paloma Arce Islas, de Morena, al participar en la conferencia de prensa de su bancada para apoyar el presupuesto de la Universidad Autónoma de Querétaro. Y es que nomás consideremos que con lo gastado en obras como el fallido puente de Conexión Río y el oneroso Paseo del Estudiante podrían financiarse los estudios de los más de 14 mil rechazados de la UAQ. ¿A poco no? -MESON DE STA ROSA- FALSO El H. Consejo Académico y el Consejo Estudiantil de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ está convocando a una concentración frente a la Legislatura del Estado para exigir un presupuesto suficiente para la máxima casa de estudios. Será este miércoles de las 9 a las 17 horas. ¡Órale! -DESDE LA BANCA- Din-don-dan. Que todo está listo para la cena navideña del Partido Acción Nacional, programada para el próximo 6 de diciembre en la Casona de los 5 Patios, nos comparte Agustín Hernández. Los albiazules brindarán con gusto, a pesar de las derrotas de este año. Peor le fue el PRI, dicen y tienen razón. Las penas con PAN son menos. -OÍDO EN EL 1810- PRIAN. Al final de cuentas el diputado priista Hugo Cabrera vino a repetir los acuerdos con el PAN que tanto le criticaba a Juan José Ruiz y hasta, más que eso, se ha convertido en vocero de la bancada albiazul. Está Cabrera. -¡PREEEPAREN!- Nada personal. Será la Auditoría Superior de Fiscalización del Municipio de Querétaro la que defina responsabilidades en las presuntas irregularidades (374) de la anterior administración capitalina, aseguró el edil Luis Nava. En una de esas exculpan al alcalde vendedor. Somos nada. -¡AAAPUNTEN!- Gran éxito. La Ultreya Nacional 2018 celebrada el fin de semana en Querétaro y presidida por el Nuncio Apostólico Franco Coppola resultó todo un éxito al reunir en la fe a miles de católicos de 80 diócesis. El Obispo Faustino Armendáriz agradeció a laicos, consagradas, consagrados y sacerdotes su participación. Enhorabuena. -¡FUEGO!- Despedida. Que el ex secretario de Agricultura José Calzada Roviroso no pudo asistir a la última cena, digo comida, con el presidente Enrique Peña Nieto, porque tenía una competencia deportiva. ¡Porca miseria! (PA 2)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MARTES 27 DE NOVIEMBRE DE 2018

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

Multa IEEQ al PRI estatal por opacidad

● Deberá pagar 8 mil 60 pesos por retrasar la entrega de reportes, dice

MARITITZA NAVARRO

—marititza.navarro@eluniversalqro.com.mx

Por retrasos en la entrega de reportes relacionados con la práctica de transparencia, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) recibió una multa por 8 mil 60 pesos, por parte del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).

Juan Carlos Arreguín, representante del partido ante el IEEQ, dijo que no presentarán ningún recurso de revisión o apelación, pues están conscientes de la omisión.

Las autoridades electorales explicaron que los partidos políticos tienen obligación de presentar un reporte de actividades con base en las leyes de transparencia para reportar el gasto de los recursos públicos.

En el procedimiento con folio IEEQ-POS-006/2018-P, el Consejo General determinó que dicho partido presentó su informe general de actividades correspondiente al año anterior fuera del plazo legal, por lo que impuso una multa de 8 mil 60 pesos.

A diferencia del partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), indicó Juan Carlos Arreguín, su instituto político sí presentó la información, pese a la tardanza en la entrega; semanas atrás, Morena también fue multada por omisiones en la publicación de in-

formación que establece la Ley de Transparencia del estado.

Durante la sesión ordinaria del IEEQ, también se presentaron los informes mensuales de actividades, donde el presidente del consejo, Gerardo Romero Altamirano, destacó la organización de talleres democráticos para abonar a la educación electoral en el estado.

Expresó que se impartieron 59 talleres de valores democráticos durante el presente mes, en los que atendió a 3 mil 20 niñas, niños y jóvenes, además de la ejecución de seis talleres dirigidos a 493 madres y padres de familia, y cinco cuenta-cuentos para 160 niños. ●

EL DATO



Cumplieron.

Juan Carlos Arreguín señaló que el PRI sí presentó la información, pese a la tardanza en la entrega.